

erwähnt, dass er fast alle Referate des Abschnittes Mechanik in den Jahrgängen XXIII bis XXXIII der Fortschritte der Physik geliefert hat. Im Jahre 1883 übernahm er wieder die Berichterstattung für den Abschnitt Mechanik, doch fertigte er nur einen Theil der Referate an; seine letzte schwere Krankheit verhinderte ihn, die übrigen herzustellen. Im Uebrigen sei auf den Nachruf verwiesen, welchen die HHrn. FELIX MÜLLER und ALBERT WANGERIN im 3. Hefte des XIV. Bandes vom Jahrbuch über die Fortschritte der Mathematik veröffentlicht haben.